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處理及發布有關受恐怖襲擊威脅程度的資料 

 

 

  保安事務委員會以往沒有就處理及發布有關受恐怖襲

擊威脅程度的資料這項課題進行討論。有傳媒報道指，入境事

務處處長於 2008年 6月 16日告知傳媒，有情報顯示香港可能會成

為恐怖襲擊的目標。政府當局於同日晚上發出新聞公報否認此

事，並確認香港受恐怖襲擊的威脅程度仍是"中級"。在2008年8月
5日的記者會上，保安局局長告知傳媒，並無準確的情報顯示香

港是恐怖襲擊的目標。2010年 12月 7日，有傳媒報道指，根據維

基解密 (WikiLeaks)， 2008年有情報顯示香港於 2008年舉行奧運

期間可能會成為恐怖襲擊的目標。2010年 12月 8日，傳媒報道保

安局局長的言論指， 2008年有籠統的情報顯示香港在奧運期間

可能會成為恐怖襲擊的目標，但並無具體情報顯示香港何時會

受到襲擊。經研究及評估當時的形勢，政府當局所得的結論是，

並無具體情報顯示香港有即時受恐怖襲擊的危機。傳媒就此課

題所作的相關報道及政府當局發出的相關新聞公報分別載於  
附錄 I及 II。  
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恐襲奧馬?白韞六洩情報 保安局急否認  

 
奧運還有個多月就開幕，香港作為奧運馬術主辦城市，有機會受到致命的恐怖襲擊！入境處處長
白韞六昨日極其罕有地發出警告，指有情報顯示，有恐怖分子會到香港破壞奧運馬術比賽，行動
會遠較2005年的世貿會議時激進，可能涉及致命性暴力。不過，警告一出即引起極大迴響，保安
局及警方晚上急急為事件降溫，指目前沒有情報顯示有針對香港奧運馬術比賽，本港受恐怖威脅
程度仍是原訂的「中」度。白韞六昨午就恐怖襲擊的問題，向傳媒作頗多的介紹，引起傳媒廣泛
追訪，保安局及警方發言人在晚上急急回應指，大型奧運項目會可能有風險，但目前沒有情報顯
示有針對香港奧運馬術比賽，可能會成為恐怖襲擊的目標，而目前的恐怖威脅程度仍是「中」
度。警隊會在機場、公共運輸系統和其他重要基建加強保安措施，確保本港安全和穩定。  

直指有人想搞破壞  

事實上，警方在本月初曾表示，會安排3,500至4,000名警員輪班負責奧運馬術保安，並會出動飛虎
隊保護貴賓和重要人物，以及提醒貴賓入住的酒店，要注意食物和食水安全。  

入境處處長白韞六昨日與傳媒會面時披露，他收到情報指香港舉辦奧運馬術比賽期間，可能有人
來搞破壞。他說：「情報顯示，有些人會來破壞奧運賽事，包括馬術比賽。我們會與警方密切聯
繫，如果我們知道那些人會來香港進行破壞活動，或影響奧運莊嚴順利舉行，這些人我們會攔
截。」他補充說，由於可能涉及人命，入境處與警方留意入境人士，包括留意可能的恐怖分子及
曾經在奧運聖火傳送期間進行破壞的人士。  

他估計搞事分子來自世界不同地方，且涉及恐怖分子，而示威行動更較2005年世界貿易組織會議
在港舉行更為激進，當中更可能涉及致命性暴力。他說：「每屆世貿會議都有大班人示威，他們
最多唱吓歌、打吓鼓咁，不過奧馬涉及的是恐怖分子，很可能發動致命性暴力行為！」至於會否
限制新疆或西藏人入境，他表示，不會按地區區分，亦不一定拒絕示威人士入境。他說：「我們
最注意的，第一類、最重要一類，都是恐怖分子。但你說示威的，香港其實有示威言論自由，我
想不能用示威作為一種代表性，一概而論說每逢示威也不可。」他指出，香港有示威及言論自
由，入境處主要是關注是否有人破壞奧運莊嚴氣氛以及確保賽事能夠順利進行。  

台灣將予港免簽證  

白韞六預計，奧運馬術期間約有42,000名旅客、3,000名運動員和支援人員來港，處方屆時將會靈
活調配人手，包括由7月開始，暫時取消員工休假，甚至要加班等，以疏導各口岸的人潮。  

另外，中國人權民運信息中心說，6月下旬將有65名被指進行恐怖活動的疆獨分子在烏魯木齊中級
法院受審。該批人士分4批於今年1月初、1月底、3月底及4月中旬在烏魯木齊被拘捕，他們均被指
控企圖製造爆炸、投毒破壞北京奧運等罪名。由於他們被指控的罪名極為嚴重，包括組織領導恐
怖組織罪、儲存槍枝爆炸物、分裂國家、投毒等，而又被指針對奧運，該中心估計可能至少有20
人會被判處死刑。  

白韞六又表示，在兩岸三通後，台灣旅客會減少在本港過境。另外，有報道指台灣將給予本港旅
客免簽安排，白韞六說，入境處會經常檢討政策，不排除會改變台灣旅客的入境政策。新報記者
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入境處長：或有恐怖分子破壞奧馬比賽 當局借反恐打壓異見人
士  

 
【本報訊】入境處處長白韞六警告，情報顯示有人會在奧運期間來港破壞馬術比賽，該處正密切
留意「破壞奧運馬術比賽莊嚴順利進行」的人士，考慮拒絕他們入境。人權組織炮轟，白韞六將
奧運莊嚴順利進行與入境政策扯上關係，成為排除異己的政治工具，令人憂慮當局為禁止異見人
士來港示威鋪路。記者：謝明明、蔡元貴  

白韞六昨表示，當局預計8月8日至24日奧運馬術賽期間，會有4.2萬名旅客，以及3,000名運動員和
支援人員來港，入境處將於下月起至9月，全體人員取消休假，並加強口岸人手，以應付出入境需
求。  

這名新任入境處處長透露，情報顯示，有人在奧運期間來港破壞馬術比賽，他不排除企圖進行破
壞的人士，有機會是恐怖分子，由於可能涉及重大人命事故，該處將與警方密切聯繫，阻截有關
人士入境。  

執法嚴「只屬評論」  

政府發言人昨晚澄清，目前沒有情報顯示奧運馬術比賽可能會成為恐怖襲擊的目標，本港的恐襲
威脅程度仍維持「中級」。入境處又考慮拒絕過往曾破壞奧運比賽及聖火傳送，或會破壞奧運馬
術比賽莊嚴順利進行的人士入境。但白韞六強調，香港有示威及言論自由，該處主要關注是否有
人破壞奧運馬術比賽莊嚴順利地進行。對於外界批評奧運聖火在港傳遞期間，入境處執法過嚴，
白韞六回應稱：「執法好嚴只係外界嘅評論，我哋係依法辦事，同依政府政策做事。」不過，香
港人權監察總幹事羅沃啓猛烈批評，白韞六將奧運的莊嚴順利進行與入境政策扯上關係，是將其
阻止人入境權力作為排除異己的政治工具，他說：「從來都冇人會將活動嘅莊嚴同公共秩序安全
扯上關係，佢憑乜嘢咁講。」該組織會密切監察警方及入境處在奧運馬術期間的執法情況。立法
會保安事務委員會副主席涂謹申質疑，白韞六有關言論是為當局在奧運馬術期間，禁止大批政治
異見人士來港和平表達意見鋪路，「佢家講到好似會有恐怖分子或有人會暴力破壞，咁到時被
拒入境人士嘅就會俾人聯想到可能係恐怖分子。」涂警告當局，拒絕和平表達意見人士入境，違
反國際協議及基本人權。  

李卓人：濫用權力  

支聯會副主席李卓人也直斥，白的言論是「靠嚇」及濫用權力，目的是收緊對異見人士入境政
策，「佢咁講係想將異見人士無限合理打壓，就好似上次聖火傳遞，丹麥藝術家高志活被拒入境
咁，簡直係打壓言論自由。」港協暨奧委會會長霍震霆說，未正式接獲有人會在奧運馬術比賽期
間來港破壞的通知，他認為香港是一個安全的地方，相信保安當局及警方有能力處理。馬術公司
發言人則表示，會與警方及入境處保持密切聯繫，並因應情況，加強場內保安工作，確保賽事順
利進行。  

你的意見?  
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●入境處拒絕破壞奧運馬術莊嚴順利進行的人士入境，你認為是否適合？理由為何？●奧運馬術
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至：2370 3283或發短訊至：6010 7999 
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明報 

A04| 港聞 

2008-06-18

 

恐襲信息混亂霍震霆促檢討保安局重申未接情報入境處無補充  

 
【明報專訊】入境處長白韞六前日公開表示，有恐怖分子計劃破壞奧運馬術比賽，保安局雖然急
忙澄清絕無收到有關情報，但卻引起大眾疑惑，究竟是有人失言，還是當局有意淡化影響。對於
各部門內部信息出現混亂，港協暨奧委會會長霍震霆認為，可能有個別部門不清楚消息，政府應
該作出檢討，加強部門溝通，把信息清晰傳達。  

霍震霆昨再次強調，未收過任何有關恐怖襲擊的消息，相信香港是世界上最安全的城市之一，呼
籲旅客要對香港有信心。  

旅遊議會：恐有旅客擔心  

至於「恐襲疑雲」會否令外地遊客改變來港安排，旅遊業議會總幹事董耀中表示，暫沒聽到外國
旅行社或旅遊局對事件有特別反應，認為香港一直給予外國的感覺都是安全的，但不排除有關言
論會令部分旅客擔心。他對政府保安有信心，會繼續留意當局消息。旅發局發言人則表示，會與
全球辦事處及海外辦保持聯絡，適時發放香港情况的消息。  

保安局發言人昨重申，目前沒有情報顯示香港會成為恐怖襲擊的目標。  

據了解，有關奧運馬術的資訊發放，港府仍會由保安局及民政事務局集中處理，個別執法部門可
就行動方面事宜回應。對於入境處長白韞六前日指有人計劃破壞奧馬的言論，入境處發言人昨日
表示沒有其他補充及回應。  

紀律部隊高層爆出「恐襲論」後隨即被當局高姿態否認，令人摸不清孰真孰假。霍震霆昨日出席
一個公開活動時說，未收過有人準備破壞馬術賽的消息，可能是個別部門不清楚消息，他促請政
府各部門加強溝通，將來更清晰傳達信息。他又指香港有舉辦大型活動經驗，今次會有很多政要
和旅客來港，相信會安全。  

外電報道港府欲淡化恐襲論不少外國傳媒昨日都有報道上述「恐襲疑雲」，繼前日路透社報道
後，法新社昨日亦有相關報道，指港府發出聲明表示無證據顯示香港在奧運期間會成為恐怖襲擊
的目標，是「淡化」（playing down） 白韞六的恐襲言論。另外，美國國家恐襲警報反應中心亦在
網站轉載本港報章的相關報道。  
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A13| 港聞 政情 

2008-06-25

 

澄清「奧馬恐襲論」否認情報矛盾李少光：傳媒誤會白韞六  

 
【明報專訊】保安局長李少光昨日為入境處長白韞六早前引起的奧馬恐襲論「解畫」，指白韞六
當日講述奧運馬術保安工作的情報，以及可能受恐怖襲擊是兩段不同的言論，只是被人混在一
起，引起誤會；而各紀律部隊在情報分析和其他方面一直有協調，並無存在矛盾。  

保安局長李少光昨重申，白韞六早前另一段講話被外界部分人士曲解為當局要防止示威人士來
港，是不準確的推測。他又強調各個紀律部隊會繼續提高警覺，做好奧運馬術比賽的保安工作。
對於外界指當局的保安情報不協調，他指各部門各司其職，不存在矛盾；現時本港可能受恐怖襲
擊的警戒級別仍維持中度。  

另外，撲滅罪行委員會公布本港今年頭5 個月罪案數字，共有32,698 宗罪案，比去年同期減少
3.5％；兇殺案數字則由去年同期的6 宗，急升至20 宗，升幅高達兩倍多。李少光稱，本港今年的
治安大致平穩，20 宗個案中已有7宗破案，而大部分兇殺案動機出於糾紛、精神問題或感情瓜
葛，與有組織罪案無關。  

首5 月毒案兇殺案激增  

他續指出，本港青少年濫用精神科毒品有上升趨勢，青少年涉及毒品被捕的有467 人，升幅為四
成二，檢獲毒品包括較高價的可卡因多了近3 倍、海洛英多了六成六；而廣受青少年歡迎、俗稱K 
仔的氯胺酮也多了三成半。警方將於6 月28 日起舉行大型青少年滅罪活動。  
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明報 

A02| 要聞 

2008-07-27

 

港府籲市民警惕恐襲  

 
【上接A1】對於香港馬術比賽賽場或會成為恐怖分子的襲擊目標，政府雖然表示本港在馬術比賽
期間受恐怖襲擊的威脅程度仍是「中級」，但罕有地呼籲市民要對恐襲保持警惕。消息人士指
出，警方須收集和分析更多情報後，才能決定是維持還是調高本港受威脅程度級別。警方與馬術
公司已有默契，若發生極嚴重事故，原本由馬術公司負責的賽場場內保安，指揮權將移交警方。 

威脅維持「中級」籲警惕極罕有政府發言人指出，會視乎需要而加強保護重要基建設施和易受威
脅或襲擊的處所。馬術公司消息則指出，已有應變措施應付各種突發事件，包括恐怖襲擊及生化
襲擊，當局除已作演習，亦會部署足夠救護車、醫生，亦已為賽場準備好冲身地點（供洗掉化學
品）及疏散路線，以防萬一。  

消防處署理救護總長梁紹康昨指出，已準備多項應變措施，包括處理生化襲擊；他又表示，賽事
期間消防處會派遣一些適合越野賽道的救護車執勤，故一般正常救護服務不會受影響。他指出，
由於處方在馬術賽期間要加派人手，希望員工盡量不要休假，以便有足夠人手應付需要。  

奧馬場刊列疏散集合點  

沙田奧運馬術賽場可容納1.8 萬觀眾，保安難度極高。但消息人士指出，已擬定多項措施防範恐怖
或生化襲擊。保安人員首先會用X 光機為入場觀眾作保安檢查，亦會禁止觀眾攜帶違飲品或液體
入場，以防有人偷龍轉鳳，暗中偷運易燃或可爆炸液體。  

賽場內會有大量保安人員留意可疑人等，13 日的賽期中，更會有300 名醫生及大量醫療輔助隊人
員在場輪流戒備，而沙田和雙魚河賽場分別會有8 架及17 架救護車戒備。觀眾場刊亦已列明疏散
集合地點，倘發生事故會作出廣播，由工作人員會帶觀眾前往集合地點暫避，待確認事故嚴重
性，才決定是沿疏散路線離開還是返回觀眾席，而觀眾最重要是聽從工作人員指揮。  

對於生化襲擊的威脅，消息指出，馬術公司早前已作出演習，以防萬一。現時的方案是在沙田和
雙魚河賽場設立「冲身地點」，以及「專供疑受感染人士集合（等候救援）地點」，以確保可清
洗感染者身上的危險物質，亦可保障受感染者不會影響到其他觀眾的健康。  
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新報 

A03| 要聞 

2008-08-05

 

特首譴責新疆恐襲港重估奧馬保安  

 
新疆突然發生恐怖襲擊，為揭幕在即的北京奧運蒙上恐襲陰霾。正在廣州的行政長官曾蔭權譴責
有關襲擊事件，並指會重新評估香港的保安措施，但強調現時保安足夠。警方亦對襲擊事件表示
關注，並已聯絡內地執法機關了解事件，然後會再分析對香港的影響。目前本港整體風險評估維
持在中度，同時，除了奧運馬術比賽場地，本港其他高危地方亦會作出保安部署，又會派特遣隊
及刑事偵緝隊駐守比賽場地，應付重大保安事故。曾蔭權表示：「對於恐怖活動、殺人傷人，在
哪裏發生，我們香港作為文明社會的一部分，一定會譴責的，一定不會支持。」他接續說：「我
們現時尚在了解內情是甚麼及背景是甚麼。在這些情況發生後，我們自己在內部的安保方面一定
會作出重新評估，但暫時來說，我們覺得現時所作出的一切部署都是足夠的。」  

警方已向內地聯絡了解  

警務處助理處長孫貴良表示，警方十分關注有關事件，並已聯絡內地執法機構以進一步了解實況
及作風險評估，分析會否對香港馬術項目構成直接或間接威脅。  

他說，除了奧運馬術比賽場地，本港其他高危地方亦會作出保安部署，又會派特遣隊及刑事偵緝
隊駐守比賽場地。他指：「如果對場內的整體保安或場內人士安全構成威脅的話，警方是有這個
機會或這個可能，全權指揮所有行動，指揮的人包括不單是場內特遣隊，包括奧馬公司私人保
安，甚至包括志願者同事，均一致由警方全權調配，全權指揮。」他補充說，針對奧馬比賽場地
的安檢措施，包括圍網、閉路電視、照明系統、浮泡圍欄、遙距車輛檢查及基本安檢安排等之操
作，已經通過確認。  

而本地供水、供電、電訊、煤氣和集體運輸等涉及廣泛市民安全的行業，政府亦予以特別重視，
並積極和其營運商聯繫及提供有關安檢的忠告。他有信心本港可以安全地舉辦高水平的奧運盛
事。  

奧運馬術項目的場內保安工作已經外判予三間保安公司，孫貴良指，該批由私人公司聘用的保安
員主要執行前線安檢工作，包括檢查觀眾有否攜帶違禁品進場，以及審查所攜帶物品或身穿衣飾
是否含有敏感內容，警隊只會在旁提供支援；但當比賽場地受到嚴重的保安威脅，警隊將全權指
揮及調配資源控制局面，確保高效率及高效能地執行保安工作。  

另外，民政事務局局長曾德成說，再過幾天，奧運就從籌備階段，轉入正式比賽階段，政府必須
在方便市民參與觀賞賽事，和確保比賽順利和安全進行之間，取得一個適當的平衡。  

新報記者綜合報道  
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信報財經新聞 

P11| 政策政情 

2008-08-08

 

李少光否認東突分子潛入香港  

 
  奧運馬術比賽明天展開，政務司司長唐英年昨天會見傳媒時強調，目前沒證據顯示香港會受
到恐怖襲擊，但政府會維持高度警惕，相信有足夠警力應付一切可能發生的情況；保安局局長李
少光則否認，人權民運信息中心指有東突組織早於兩年前潛入香港，有關情報的可信性不高，本
港的風險評估仍然維持在中度。  

  政務司司長唐英年昨天聯同保安局局長李少光、民政事務局局長曾德成以及馬術公司行政總
裁林煥光，在大會堂的市區媒體中心會見傳媒。唐英年表示，政府會密切監視香港的保安情況，
包括恐怖襲擊，並正評估內地近日發生的恐怖襲擊會否與香港有關，但目前沒有證據顯示香港會
受到恐怖襲擊，強調政府會維持高度警惕，認為本港過去曾舉辦過大型的國際活動，包括世貿會
議和國際電訊展，相信有足夠的警力應付一切可能發生的情況。  

  對於人權民運信息中心引述情報指出，有東突恐怖分子早於兩年前已潛入香港，由於這些人
士以三人一組，潛入中國大陸之後再沒有與總策劃人聯絡，以致國安部和公安無法阻止他們進入
香港。李少光表示，有留意到上述的資訊，但認為有關情報並沒有得到核實，可信性不高，而本
港的風險評估仍然維持中度。  

  李少光又強調，警方有責任保障香港的繁榮穩定，不希望任何人前來破壞奧運的莊嚴性，他
不評論最近有三名民運人士遭拒絕入境的做法，重申當局是按照法律和既定的入境政策處理出入
境事宜。但李少光承認，警方曾經到過尖沙咀地區的賓館與酒店，提醒負責人在發現可疑人物時
要立即通知警方。  

  另外，國際奧委會宣布，南非城市德班擊敗本港將主辦二○一一年國際奧林匹克委員會的全
體委員大會，唐英年和曾德成均表示感到失望，但會尊重奧委會的決定■ 
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南華早報 

EDT8| EDT| By Phyllis Tsang 

2010-12-08

 

HK knew about Olympic threats  

 
Intelligence did identify Hong Kong as a potential terrorist target during the 2008 Beijing Olympics, but an 
analysis of vague information by the city's authorities concluded there was no immediate danger of an attack, 
the security secretary said yesterday.  

Ambrose Lee Siu-kwong denied he had been lying or misleading the public when he said there was no specific 
intelligence to show Hong Kong was a likely terror target in August 2008, when the equestrian events were 
held in Hong Kong.  

"We had vague intelligence saying the Xinjiang independent movement and al-Qaeda would like to attack 
China, including Hong Kong during the Olympics, but no specific intelligence to show when Hong Kong might 
be under a threat," he said.  

"We conducted an immediate in-depth study and evaluated the situation at that time, then concluded that there 
was no specific intelligence to show that Hong Kong was under immediate danger of an attack. It would be 
irresponsible if we published such intelligence without conducting any professional analysis and judgment."  

He was speaking after WikiLeaks revealed a cable sent from the US embassy in Beijing said Hong Kong was 
on a list of potential targets during the Games and was also answering criticism from lawmakers that he had 
denied as much at the time.  

On June 16, 2008, immigration director Simon Peh Yun-lu told the public some people intended to ruin the 
Olympics and the security bureau denied being aware of such a threat.  

On August 5, three days before the start of the Games, Lee told the public that "at this moment, we do not have 
specific intelligence to show Hong Kong is a target city [of terrorists]".  

James To Kun-sun, chairman of the Legislative Council security panel, accused Lee of lying about the threat 
and said the WikiLeaks' cable showed "the director told the truth, and the minister lied''.  

Democratic Alliance for the Betterment and Progress of Hong Kong lawmaker Ip Kwok-him backed the 
minister and said he did not think it was a lie.  

"This was a judgment by Lee after he heard analysis from law enforcement agencies which could make the 
public feel at ease," he said.  
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保安局局長談新疆暴力事件 
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

  以下為保安局局長李少光今日（八月五日）於中區政府總部中座大堂
會見傳媒的發言及答問內容（中文部分）： 
 
保安局局長：特區政府對昨日在新疆喀什的暴力事件非常關注。對於這些
暴力事件引致有人傷亡，我們予以譴責，我們認為任何事件都應該以和平
理性的辦法處理。我們現正跟有關當局了解事件的詳情，並與內地和海外
的執法機關加強情報交流，我們現正檢討風險的評估。雖然昨日在喀什發
生了這宗爆炸事件，但我們認為香港仍然是一個非常安全的城市，我們有
信心和有能力去舉辦一個平安和順利的奧運馬術比賽項目。 
 
記者：較早前新疆的自治區政府都表示很有信心可以打擊所有的暴力事
件，但都發生了這宗事件，你是否擔心會低估了這些暴力事件出現的機會
呢？ 
 
保安局局長：新疆有關當局說過些甚麼，我並不清楚，你指他們說有信心
打擊所有事件，我沒有聽過這說法。但我可以向大家說，一直以來，就算
在我們還未說會舉辦奧運以前，我們對周邊國家地區所發生的事都是非常
關注的，特別是這些恐怖主義的活動，特別在九一一之後，我們已經加強
了我們的出入境管制，以及加強了與海外的執法機關的情報交流，我可以
向大家說我們在這方面一直都沒有鬆懈，所以到今時今日為止，我們認為
香港仍然是非常安全的城市，原因是一直以來我們都把這些恐怖活動拒諸
門外。這方面在海外的執法機關對我們在這方面的工作都是非常有信心。 
 
記者：在這次新疆恐怖襲擊以前，公安部曾表示收到通知指在奧運開幕之
前，即八月一日至八月八日會受到恐怖襲擊，那麼現在政府有沒有收到情
報有任何組織會在奧馬之前襲擊．．．？ 
 
保安局局長：剛才你所說的只是報章上刊登的事情，公安部表示在八月一
日至八月八日會有恐怖襲擊的事只是從報章上看到的，我未曾聽過有公安
部的人士說出有關事情。但北京奧組委在幾星期前都表示有收到情報，指
有些外國的恐怖勢力會在這段期間施以襲擊，他未有表明是甚麼時間至甚
麼時間，但他提到有幾個組織如東突、疆獨、藏獨等。其實在這方面我們
一直都知道的，在每一次的奧運會，因奧運是全世界矚目的體育活動，全
世界的記者都出席，又有很多國家元首都出席，這正正提供很大的誘因讓
一些恐怖份子或一些較激進的組織去宣揚他們的理念，所以在這方面我們
從未有掉以輕心。大家看到我們的警察在兩年多前已開始工作，已經訪問
過以往舉辦過奧運的城市，跟當地的安保情報組織和執法機關交流過，他
們有任何經驗可以和我們分享，所以這次我們是有備而戰的，我可以向大
家說有任何可以做的我們一定會做，確保香港的安寧是得以保持。 
 
記者：暫時有沒有收到有關針對香港的襲擊的情報？ 
 
保安局局長：所謂情報是很籠統的，說有些恐怖份子會趁這次中國舉辦奧
運而進行襲擊，但是，直至今時今日這一分這一秒，我們沒有一個準確的
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情報說香港是一個目標的城市，雖然如此，我們會繼續提高我們的警覺
性，我想香港市民也要提高警覺性，我們一定會確保香港會舉辦一個平
安、安全和順利的馬術比賽。 
 
（請同時參閱答問全文的英文部分。） 

完 
 
２００８年８月５日（星期二） 
香港時間１２時０８分 
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Secretary for Security talks about Xinjiang incident 
**************************************************** 

     Following is the transcript (English portion) of the 
remarks made by the Secretary for Security, Mr Ambrose S K Lee, 
at a media session at the ground floor lobby of the Central 
Government Offices, East Wing this morning (August 5): 
 
Secretary for Security: We are very concerned about the 
explosion in Kashgar yesterday. We condemn this kind of violent 
act leading to deaths and injuries. We are now liaising with 
relevant law enforcement agencies both on the Mainland as well 
as overseas. We are also analysing intelligence gathered and we 
will review our risk assessment. I can assure the Hong Kong 
public that Hong Kong is still a very, very safe city. We are 
confident that we have the capability to host very safe 
Equestrian Events in Hong Kong. 
 
(Please also refer to the Chinese portion of the transcript.) 

Ends/Tuesday, August 5, 2008 
Issued at HKT 10:30 
 
NNNN 
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保安局局長會見傳媒發言全文（只有中文） 
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

  以下為保安局局長李少光今日（十二月七日）在中區政府合署中座大
堂會見傳媒的發言全文： 
 
保安局局長：關於維基解密提及奧運期間情報這件事，我想說香港特區政
府對香港人的安全是非常緊張，特別對於恐怖襲擊，我們是百分之二百緊
張。但是，大家都要知道，每日都會收到很多情報，一個負責任的政府會
怎樣做呢？我們每收到這些情報，警方的情報專家就會用他們專業知識去
研判，去看看這些情報的準確程度如何，再配合香港現時環境而作一個評
估。當日，在二○○八年八月時，我們當時收到一些很籠統的情報，說所
謂疆獨分子、阿蓋達因為中國舉辦奧運可能到中國襲擊，包括香港。我們
即時已經作深入研究，我們評估過當時情形，覺得沒有準確的情報說即刻
立時有恐怖襲擊的危機。但是，警方完全沒有掉以輕心，我們都是百分之
二百的警覺性。事後也證實了我們的情報專家的判斷是準確，大家都看
見，奧運馬術比賽，甚至整個奧運時間，香港都是很平靜很安全的。這件
事，我想香港市民可以放心，我們有一支很專業、很精良的警隊維護香港
的安全。 
 
記者：但你當時說過香港是沒有情報顯示會有（恐怖襲擊）．．． 
 
保安局局長：很多朋友沒有看（清楚）我當日所說的，我當日說有些籠統
的情報，但我們沒有準確的情報顯示香港何時有恐怖襲擊。因為某日如果
我們收到某航空公司有個炸彈（的情報），如果我們沒有經過分析，沒有
經過專業的判斷就已經公布出來，我覺得這是很不負責任的。同樣，大家
傳媒朋友每日都收到很多資料，我也期望傳媒朋友經過你們專業的判斷，
是真的還是假的，還是一些流言，然後才刊登出來。 
 
記者：昨天旺角發生縱火案，現時香港有很多排檔，會否加強保安和防火
措施？ 
 
保安局局長：這件事分兩方面，社會秩序和治安一定是警察（的責任），
如果發生火警去救援，是我們消防處的責任。排檔的管理是食物環境衞生
署的。今早我在開會的時候，我見到食物及衞生局副局長梁卓偉，我也跟
他談，在這方面，將來我們兩個局配合一下，在管理排檔方面做得更加
好。 
 
記者：昨天的縱火案同時在三個地方發生．．． 
 
保安局局長：警方現時正循刑事調查的方向進行中。 

完 
 
２０１０年１２月７日（星期二） 
香港時間１１時２１分 

第 1 頁，共 1 頁保安局局長會見傳媒發言全文（只有中文）

2010/12/21http://www.info.gov.hk/gia/general/201012/07/P201012070125_print.htm


	se0104cb2-679-5-c
	se0104cb2-679-5a-ec
	1
	2
	3
	4
	5
	6
	7
	8

	se0104cb2-679-5b-ec
	11
	12
	12a
	13




